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房屋待售面积增速过快影响资金回笼

开发商拿地热情锐减

买房就像娶媳妇，
没有之前日思夜盼，有
了之后也觉不过如此。
现实中，令人焦头烂额
的是买房和娶媳妇常
常结合在一起，买了房
子才能娶媳妇，如果娶
了媳妇还没买房，还真
是说明爷们你遇见了
好媳妇。我是有幸遇见
了这么一位，但是总觉
心里过意不去，还是想
下决心买房。不过，因
为房子不是必买品，让
我在交易中能够占据
主动地位，把握谈判节
奏，从而赢得了较好的
交易价格。

2012年初，我在德
兴大道一小区看上一
套二手房，面积85平方
米。房东要价48万元，
房东的理由有点好玩，
说8字比较吉利。作为
买方，肯定不会信这
个，但是也不能不考虑
房东的心理因素。

按照德州的交易
惯例，房东喊出的价格
不包括其他任何费用，
本应由房东缴纳的费
用也得由买房人来承
担。因为房子刚过五
年，不需缴纳1 . 5%的契
税，房东认为有这个优
势，为了谈判上把握主
动，就在市场价位上又
虚加了几万。

第一次和房东见
面，我只是简单询问了
一下他想要的交易价
格，剩下的时间主要和
房东拉了家常。越说关
系越近，他媳妇的妹妹
竟然和我一个朋友的
哥们是一家子。有了这
样的心理基础很多话
就好谈多了。

虽然房东自己说
是生意上遇到了点问
题想急着用钱，喊的价
位并不高。但是我还是
认真打听了一下小区
其他二手房最近几个
月的交易价格：43-45

万元。我就直接喊出了

40万元的价格。房东开
始说不可能，但是我从
朋友的朋友那里打听
到，房东有比生意上还
棘手的事情，需要很快
拿到现金。

多 方 了 解 信 息
后，我心里很踏实。一
方面我向房东表明我
坚定的买房意向，另
一方面又告诉他，我
现在并不急用，如果
有合适的就买，没有
合适的就不买。为了
测试他的心理，在持
续接触了几次之后，
我很长一段时间没有
和他联系。最后，果然
等来了他的电话。

40万元，可以成交
的消息传来，我抑制不
住地兴奋。房东告诉
我，之所以愿意接受这
个价格，很重要的原因
之一就是熟人。第二天
见面，我是带着银行卡
过去的，我告诉他价格
可以接受，不过我要办
按揭贷款，房东想要拿
到全额现金的时间不
可控制。另外，我又给
他提供了第二种交易
方案，一周之内我可以
支付20万元现金，剩下
的款项半年内付清。如
果按第二种方案执行
的话，房价需要再降两
万，正好，38万元也是
个吉利数。看着我带着
存有20万元的银行卡，
一番激烈的思想斗争
之后，房东选择了第二
种交易方案。

房地产市场一直
笼罩着一股卖方市场
的气氛，不少刚性需求
的买房者唯恐房价再
涨，再加上刚刚买房的
年轻人，对房产市场了
解很少，交易中常常处
于劣势。我想通过我的
经历告诉大家，尽可能
多地占用信息，对买房
是非常有帮助的。

本报记者 牟张
涛 马瑛 整理

本报12月5日讯(记者 张晓琳) 5
日，记者从德州市统计局了解到，今年
1—10月份，全市商品房待售面积同比增
长近三成，房地产企业开发信心不足，1-
10月份，全市房地产开发企业购置土地
面积35.45万平方米，比去年减少59.27万
平方米，同比下降62.6%；其中，商品房新
开工面积同比下降16.0%。

德州市统计局投资科工作人员介
绍说：“‘金九银十’作为楼市旺季，在
某种程度上极大扭转了商品房销售低
迷的态势，全市商品房销售呈现逐步
回暖态势，但与同期相比，依旧不及往
年的销售情况。”统计数据显示，今年1
至 10月份，全市商品房销售面积为
326 .26万平方米，同比下降14 .6%，其
中，现房销售面积70.92万平方米，同比
增长13 .3%；期房销售面积255 .34万平

方米，同比下降20 .0%。受此影响，1-10
月份，全市商品房屋待售面积增长依
旧偏快，同比增长28 .9%。该工作人员
说：“由于国家继续加强对房地产市场
的调控力度，打击投机性投资，再加上
商业银行不断调整企业贷款利息，很
多企业因缺乏资金而迟迟未能开工。
目前，德州市很多购房消费者保持观
望态度，这都是房产待售面积不断增
加的因素。”

房屋待售面积增长过快，直接影响
房地产企业资金回笼速度，也会影响开
发商的拿地热情。该工作人员分析说：

“虽然近两个月商品房屋销售逐步好转，
但受大环境影响，待售面积增长较快，房
地产企业资金偏紧，市场出现了供大于
求的局面，房地产企业开发意愿减弱、开
发信心不足。”受资金链紧缩的压力，开

发商对今年新开工面积较为保守，1-10
月份，全市房地产开发企业购置土地面
积35.45万平方米，比去年减少59.27万平
方米，同比下降62.6%；土地成交价款同
比下降四成；商品房新开工面积471.86万
平方米，比去年减少90.18万平方米，同比
下降16.0%。

业内人士分析称，在市场成交逐
渐放缓的情况下，企业未来开发信心
不足，新开工面积下降，从长期来看，
房地产投机投资问题相对较弱，房价
出现大起大落的可能性比较低。据了
解，1-10月份，全市商品房销售平均价
格(商品房销售额/商品房销售面积)
3539元/平方米，同比增长8.3%，商品房
屋销售平均价格保持较为平稳的增长
态势。其中，住宅销售平均价格3509元/
平方米，同比增长10.3%。
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>>买房记②

本报12月5日讯(见习记者 宿可
磊) 近日，市民陈女士说，整理家中医
药箱时发现，一大堆药物过期了，“要
是药物也能拆零卖就好了。”5日，记者
了解到，很少有药店设置“药品拆零”
柜台。

采访中，很多市民有和陈女士一
样的烦恼。“能拆零销售最好了，每次
去买药都给好几盒，还没吃完呢病就
好了，家里有不少吃剩的药，太浪费
了。”市民张先生说，希望药店能够设
拆零柜台，既可以省钱，还避免浪费，

“有的药店也有专门的柜台，这样的好

事还得办好才行。”
据了解，按照《药品经营质量管

理规范》规定，零售药店、医院都可以
将药品拆零销售，为患者买药提供便
利。5日，记者从城区十多家药店发
现，只有一家设有“药品拆零”柜台。
记者以“购买止咳药”为由咨询是否
可以拆开零售时，多家药店的工作人
员都给出了否定回答。“大包装的可
以拆，最少买一盒，再拆开就卖不着
了。”三八路上一家药店的工作人员
说。

岔河卫生服务站的张站长告诉记

者，药品拆零销售能给市民带来经济
实惠，也能避免药品浪费，但对于药店
来讲，有些瓶装药品拆零很麻烦，开药
时还得写医嘱、包装袋包装。此外，瓶
装药品打开后对放置环境有更高要
求，一旦存储不当容易失效，所以有些
药店不愿意拆零销售。

根据《药品经营质量管理规范》规
定，通过认证的药品销售企业都应该
设有拆零专柜。记者从德州市食药监
局市场科了解到，德州也有此类规定，
药店都应该设有拆零专柜，但对药店
药品是否拆零销售没有强制措施。

药品拆零卖 叫好不叫座
市民呼吁，这样的好事还得办好才行

仔细查
4日，针对市民举报的袋装奶涂改生产日期的现象，

齐河县工商局晏城工商所对辖区三大超市的奶制品进
行拉网式大检查。 本报通讯员 徐晓 摄影报道

近日，庆云县工商局开展“食品安全知识下乡”活
动，让农村消费者全面直观了解食品安全知识。

本报通讯员 魏健 摄影报道
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